

MSS 385  
294/1764  
c.1

Miércoles 18 de Noviembre de 1914

Al Pasar

--

Aprovechando el pánico, producido por la crisis, la Compañía de Gas de Santiago ha publicado un aviso notificando a los consumidores una nueva alza del coke. De 35 pesos que valían antes los 10 sacos, pasan a valer ahora 50, o sea cerca de una mitad más del antiguo, precio.

Sin embargo, la venta del coke es solo una añadidura del negocio, de la Compañía, y según se dice alcanza a costear el gasto que demanda la fabricación del gas.

---

La aplicación de las nuevas tarifas de los ferrocarriles ha dado origen a algunas reclamaciones de detalle, que pueden corregirse fácilmente.

Se nos hace notar, por ejemplo, que se cobra actualmente 5 pesos por desinfección de los carros siendo que aún no han llegado los aparatos destinados a efectuarla.

A ser efectivos estos datos se estaría cobrando por un servicio que no se hace

Otro detalle: Lloleco, que antes aparecía a 115 kilómetros de la capital, figura ahora a 120.

¿A que se debe este cambio geográfico?

---

Hemos oído a un miembro de la Sociedad Nacional de Agricultura, que ésta proyecta suprimir la importación de útiles de labranza que antes tría para ser vendidos entre los mismos socios.

La causa sería la falta de capitales con que cuenta la Sociedad, lo cual la obliga a vender al contado los artículos que importa, sufriendo la competencia de las casas de comercio, que si bien los traen muchas veces de peor calidad, los venden a varios meses plazo.

Sería sensible que no pudiera continuar el primer ensayo de cooperativa agrícola, que se ha hecho en el país.

Y todo por la crisis.

P.

---